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No último domingo, 06 
de outubro, o Jornal Noroes-
te realizou uma cobertura 
histórica das Eleições Muni-
cipais, com transmissão ao 

ELEIÇÕES 2024

Jornal Noroeste faz história com 
transmissão ao vivo das Eleições Municipais 

e presença de lideranças políticas 

vivo da apuração dos votos. 
O programa, apoiado pela 
Agro Luna, foi comandado 
pelos diretores do Jornal, 
Alex Fernandes França e 

José Antonio Costa, e contou 
com a participação especial 
de figuras políticas regionais, 
como os ex-prefeitos de Ata-
laia e Floraí, Fábio Vilhena 

e Fausto Herradon, além de 
Tuna Basso, ex-secretário 
municipal de Saúde e Viação 
e Obras, e ex-chefe da Cire-
tran de Nova Esperança. A 

transmissão foi um marco 
para a comunicação regio-
nal, atraindo cerca de 5 mil 
espectadores e consolidando 
o Jornal Noroeste como refe-

rência em informação políti-
ca de qualidade e em tempo 
real.

Fotos: Saulo Perez Fernandes França

Alex Fernandes França (Jornal Noroeste), Eduardo Pasquini (Prefeito Eleito), Carlos Roberto (vice-
prefeito), Moacir Olivatti (prefeito de Nova Esperança) e José Antônio Costa (Jornal Noroeste)
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Leia mais outubro gigantesco
Nossa jornada continua com obras que vão abrir um novo por-

tal no seu coração, siga em frente...

Viva os 
aventureiros

Este mês é todo especial e começando com uma obra memorá-
vel para presentear a infância com grande estilo e muita aventura 
digna de tirar o folego. Diretamente da Faro Editorial para con-
quistar o seu lar.

Aventureiros
Corra

Aventura
Vai 

Começar
E a vida

Vai te
Salvar

Roberth Fabris
Colunista 

Roberth Fabris é crítico de cinema e artes, Mestre em 
Letras, arte educador, autor da obra aclamada pela crítica 
e público O Retorno do Pequeno Príncipe, e da obra prima 
Xeque Mate, que agrada gregos e troianos, e idealizador do 
projeto cultural Mundo Geek e do Dicas de Roberth o canal 
com mais de cinco mil vídeos para você e sua família se di-
vertirem. Para feiras literárias, eventos, livros autografados, 
palestras, bate papo e lançamentos com o autor e youtuber 

cultural entre em contato roberthfabris@gmail.com

A opinião do colunista não reflete, necessariamente, a do Jornal Noroeste
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Uma dúvida muito comum entre casais que estão se divor-
ciando envolve o uso do imóvel adquirido durante o casamento. 
Quando apenas um dos ex-cônjuges permanece morando na casa 
após a separação, surgem questionamentos sobre os direitos de 
quem não está mais no imóvel, especialmente quanto à possibili-
dade de receber uma compensação financeira.

Quando um casal decide se separar, o regime de bens escolhido 
durante o casamento será fundamental para definir como o patri-
mônio será partilhado. Nos casos de comunhão parcial de bens, 
por exemplo, os bens adquiridos na constância do casamento são, 
em regra, divididos igualmente entre o casal. Isso significa que o 
imóvel, mesmo que registrado no nome de apenas um dos cônju-
ges, pertence a ambos.

No entanto, quando apenas um dos ex-cônjuges permanece no 
imóvel após a separação, enquanto o outro fica privado do uso e, 
muitas vezes, da própria moradia, surge a discussão sobre a ne-
cessidade de compensação. Nessa situação, é comum que o côn-

"Dra, meu ex-marido está 
morando na casa que é nossa. 
Ele tem que me pagar aluguel 
até que a casa seja vendida?"

juge que não está utilizando o imóvel sinta-se injustiçado, uma 
vez que, mesmo sendo sócio proprietário, está impossibilitado de 
usufruir do bem.

Os tribunais têm entendido que, quando o ex-cônjuge ocupa 
sozinho o imóvel que é comum ao casal, ele deve pagar uma in-
denização pelo uso exclusivo desse bem, o que pode ser caracte-
rizado como um “aluguel”. Esse valor não se trata de um aluguel 
formal no sentido tradicional, mas de uma forma de compensar 
o outro cônjuge.

Para que haja essa indenização, alguns fatores são levados em 
consideração. Um dos principais é a ausência de acordo entre 
as partes sobre o uso do imóvel. Se o ex-cônjuge que não mora 
no imóvel consentiu, de forma expressa ou tácita, que o outro 
continue residindo ali, pode ser mais difícil pleitear o valor do 
aluguel. Outro ponto importante é se o imóvel está sendo utili-
zado para abrigar filhos menores do casal, o que pode justificar a 
permanência de um dos cônjuges na casa sem a necessidade de 
indenizar o outro.

Em termos práticos, essa compensação pelo uso exclusivo do 
imóvel pode ser pedida judicialmente. O valor a ser pago é, em 
muitos casos, fixado com base no valor de mercado do aluguel de 
um imóvel semelhante na mesma localidade. Essa solução é uma 
forma de garantir que nenhum dos ex-cônjuges seja prejudicado 
economicamente enquanto a partilha de bens não é formalizada 
ou enquanto a venda do imóvel está sendo negociada.

Portanto, se você se encontra nessa situação, saiba que é possí-
vel sim reivindicar uma compensação financeira, desde que haja 
um desequilíbrio no uso do bem comum.

Dra. Luana Vasconcelos Herradon -   
é Advogada, OAB/PR 88.997

Uma camisa do
Vitória para Márcia

O mundo dos sonhos é sempre misterioso, mesmo que mui-
tos estudos já existam, sempre nos vemos envoltos numa pe-
numbra entre o fantástico e o real. Eu, por exemplo, já me vi 
envolvida em tramas tão realistas que custo a acreditar que fo-
ram apenas pensamentos de quando estava adormecida.   

Um dia desses, melhor dizendo, uma noite dessas, me vi 
obrigada a levantar da cama, entre consciente e inconsciente, 
e rabiscar, literalmente rabiscar, pedaços de um sonho, para 
transformá-lo em escrita. Vamos a ele.

Tenho uma amiga chamada Márcia, que tem o nome salvo 
no meu celular como “Márcia Recife”. Sem explicação, né?! 
Pernambucana raiz, frevista fervorosa e cheia de vida. Alegra o 
caminho por onde vai.

No sonhado, eu lhe dava uma camisa do Vitória, o Leão da 
Barra tradição, o vermelho e preto paixão, meu time de cora-
ção. Pois é, dei uma camisa do rubro-negro baiano para ela, 
que torce para o Santinha, Cobra-coral de carteirinha. Que 
sacrilégio!

Quando acordei definitivamente, ciente que tinha anotado 
algo, fui lê-lo para não perder o fio da meada. Pensando me-
lhor, percebi que nada tinha de futebolístico. Na verdade, eu 
estava levantando uma bandeira branca, pedindo paz .

O fato é que corre em boca miúda que Bahia e Pernambuco 
não se entendem muito bem. Corre em boca mais miúda ainda 
que baiano não quer ser nordestino. Precisamos (re)ver essas 
historinhas. 

Duas culturas tão ricas e resistentes são, de verdade, vítimas 
de uma história geográfica que deu início a uma rivalidade sem 
pé nem cabeça. Fundamentada na arbitrariedade imperante e 
condescendência geográfica. Deixando os “arrudeios” de lado, 
vamos ao que interessa.

Primeiro, durante o período de oficial colonização, houve 
algumas tentativas de independência, de rompimento com o 
coroa e a coroa. Lá pelas bandas da Veneza brasileira come-
çou uma conversa sobre emancipação. Já estava na hora do 
não mais adolescente torrão pernambucano, cuidar sozinho 
da própria vida. 

Só que o primeiro Dom Pedro, zangado, impiedosamente 
decretou:

‒ Nananinanão.  
Dessa forma, pegou um pedação das terras de Pernambuco, 

jogou pra lá, jogou pra cá, como se fosse uma bola de futebol. 
E sem saber o que fazer, só de pirraça, disse assim para a Bahia:

‒ Pega que a bola é tua! 
Dessa forma, cerca de 60%  do estado, que em tupi-guarani 

significa "furo que o mar faz", virou território baiano.
Isso não foi legal. Os frevistas até podiam ouvir os tambores 

fazendo festa. 
Vejam com os olhos que a terra há de comer:

O tamanhão que 
era Pernambuco

O tamanhinho 
que ficou

Fontes respectivamente : https://static.todamateria.com.br/
upload/di/vi/divisaoregional1822.jpg e 

https://brasilescola.uol.com.br/brasil/regiao-nordeste.htm

Essa história é pouco contada. Eu, baiana radical, não estudei 
isso na escola. Por que será? O certo é que, entre os dois estados, 
nada ficou como antes no quartel de Abrantes.

Vamos ao segundo “problema geográfico”. Como se o primei-
ro não tivesse sido suficiente para inflamar os ânimos.

As regiões do Brasil nem sempre tiveram essa performance. 
De 1500 aos dias atuais, foram muitas configurações, mas para 
não encompridar muito, vamos atentar apenas para as de depois 
de 1900. 

Nós, conterrâneos de Gil, Margareth, Painho e Mainha, pri-
meiro, fomos orientais (mas nada de olhos puxados); estinos 
(junto com Sergipe e Espírito Santo); lestinos (com Sergipe, 
Minas, Espírito Santo e Rio de Janeiro – que nem sei se era 
lindo). Por fim, em 1970, a Bahia se separou dos lestinos e se 
incorporou ao Nordeste, carregando Sergipe junto. Ou seria o 
contrário?

O que quero dizer é que a Boa Terra e o seu vasto entorno 
foi errante por muito tempo. Era e já não era. Pertence e não 
pertence. Vivia pra um, morria pra outro. Demorou a entrar na 
cabeça que agora não iria mudar, poderia se assumir Nordeste, 
sem medo.

Mentira? Não! Quem tem olhos para ver, veja:

Evolução da divisão regional do Brasil

Fonte: https://www.todamateria.com.br/divisao-regional-do-brasil/  e   https://
agenciadenoticias.ibge.gov.br/agencia-noticias/2012-agencia-de-noticias/

noticias/19383-dividir-para-conhecer-as-diversas-divisoes-regionais-do-brasil

Não é à toa que a Bahia, por vezes, se sente um estado indepen-
dente. Perdidona, coitada, foi a última a entrar no ônibus rumo 
ao Nordeste. Não é que não quer ser nordestina, agora é que se 
dá conta que é. 

Mas já deu, né?! Chega! O que passou, passou. Não sem tempo, 
é hora de unir, mais do que nunca, esses povos, suas paixões e 
cultura, conservando a identidade de cada um.

Nesse caso, Márcia, mesmo você vestindo a camisa do Vitória, 
a sua torcida apaixonada pelo Santinha, nunca morrerá. Afinal o 
sonho terminava com a frase:

‒Tudo que eu queria era o teu abraço.

Professora Jacilene Cruz une as linhas de 
costura às dos cadernos e traz crônicas e 

poemas que ultrapassam regiões.

Nova Esperança, Maringá, Alto 
Paraná, Atalaia, Presidente Castelo 
Branco, Floraí, Uniflor, Santa Fé e 
Paranacity
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Foto: Alex Fernandes França
A campanha Outubro 

Rosa é um movimento glo-
bal, simbolizado pelo laço 
cor-de-rosa, que teve início 
na década de 1990, nos Esta-
dos Unidos, e foi oficializado 
no Brasil pela Lei n.º 13.733, 
de 16 de novembro de 2018. 
O objetivo é conscientizar a 
população sobre os riscos, 
a prevenção e o diagnóstico 
precoce do câncer de mama, 
buscando reduzir a incidên-
cia e a mortalidade causada 
pela doença.

De acordo com o Instituto 
Nacional de Câncer (INCA), 
são estimados cerca de 74 
mil novos casos de câncer de 
mama até o ano de 2025. O 
câncer de mama é o tipo mais 
comum entre as mulheres e 
ocupa a primeira posição em 
mortalidade por câncer no 
Brasil, especialmente nas re-
giões Sul e Sudeste.

Fatores de risco e sinto-

Câncer de mama deve atingir cerca de
74 mil pessoas até 2025, segundo INCA

Outubro Rosa pretende reduzir a mortalidade da doença pela força
de informações essenciais para prevenção e diagnóstico precoce

mas do câncer de mama
O câncer de mama, em-

bora tenha diferentes tipos, 

é causado pela multiplicação 
desordenada de células anor-
mais na mama, formando um 

tumor que pode se espalhar 
para outras partes do corpo.

Entre os fatores de risco 

mais conhecidos está a ida-
de, sendo mais comum em 
mulheres acima dos 50 anos. 
No entanto, estilo de vida e 
fatores ambientais também 
desempenham um papel im-
portante. Alimentação ina-
dequada, sedentarismo, con-
sumo de álcool, tabagismo 
passivo, exposição a subs-
tâncias químicas e estresse 
são exemplos de fatores que 
podem contribuir para o de-
senvolvimento do câncer de 
mama.

O diagnóstico precoce 
aumenta significativamente 
as chances de tratamento efi-
caz. "Os principais sintomas 
incluem: nódulos nas ma-
mas, alterações na pele, como 
vermelhidão ou retração, e 
alterações no mamilo. Ao 
perceber qualquer mudança, 
é fundamental procurar um 
médico", explicou Thayles 
Moraes, oncologista da Pró-

-Saúde.
A mamografia é o princi-

pal exame para rastreamento 
do câncer de mama, reco-
mendada para mulheres a 
partir dos 40 anos, de acordo 
com a Sociedade Brasileira 
de Mastologia. A partir dos 
50 anos, a orientação é reali-
zar o exame a cada dois anos. 
O autoexame mensal tam-
bém é uma importante fer-
ramenta de prevenção, pois 
ajuda a identificar alterações 
na mama, mas ele não é capaz 
de substituir a mamografia.

“A campanha Outubro 
Rosa tem um papel crucial ao 
educar e conscientizar as mu-
lheres sobre a importância do 
autocuidado. O diagnóstico 
precoce não só melhora as 
chances de cura, como tam-
bém pode evitar tratamen-
tos mais invasivos e reduzir 
a mortalidade", completou 
Thayles.

Alex Fernandes França
alexnoroeste@hotmail.com

Na tarde desta quinta-
-feira (03), por volta das 
17h10min, a Polícia Militar 
de Nova Esperança pren-
deu um homem de 24 anos 
por posse irregular de arma 
de fogo e outros crimes. A 
prisão ocorreu durante um 
patrulhamento na Vila Re-
gina, quando a equipe poli-
cial abordou o suspeito, que 
apresentava comportamento 
suspeito.

Durante a revista, os po-
liciais encontraram com o 
indivíduo uma munição de 
calibre 9mm, além de dois 
cartões bancários que ha-
viam sido furtados. O ho-
mem também estava em 
posse de uma pequena por-
ção de maconha. Diante dos 
fatos, ele foi detido e condu-
zido à Delegacia de Polícia de 

POLICIAL

Homem é preso por posse 
irregular de arma de fogo e outros 

crimes em Nova Esperança

Os itens apreendidos incluem uma munição de calibre 9mm, 
dois cartões bancários furtados e uma pequena porção de 
maconha, que foram encaminhados à Delegacia de Polícia 

para investigação

Nova Esperança, juntamente 
com os objetos apreendidos.

O caso está sendo investi-
gado pelas autoridades, que 
buscam esclarecer a origem 
dos itens furtados e se há 
envolvimento do detido em 

outros crimes. A Polícia Mi-
litar reforça a importância 
das abordagens preventivas 
no combate à criminalidade, 
garantindo maior segurança 
à população. A identidade do 
suspeito não foi divulgada.

Pessoas idosas sentem menos sede 
e diminuem a ingestão de líquidos

Médico geriatra explica por que isso acontece e dá 
estratégias para prevenir a desidratação e evitar sérios 

problemas de saúde em idosos

Com o envelhecimento 
acontecem mudanças fisio-
lógicas que afetam o meca-
nismo de controle da sede, 
fazendo com que especial-
mente os indivíduos idosos 
sintam menos vontade de be-
ber água e aumentando signi-
ficativamente o risco de desi-
dratação, o que pode levar a 
uma série de problemas de 
saúde, como infecções, com-
plicações renais e até mesmo 
quedas. O médico geriatra, 
diretor clínico e de operações 
do Cora Residencial Senior e 
supervisor do Programa de 
Residência de Clínica Médi-
ca do HSPE-IAMSPE, Felipe 
Vecchi, explica que é impor-
tante ficar atento aos sinais 
de desidratação nos idosos, 
como sensação de secura na 
boca e ardor no nariz e nos 
olhos.

“Nas pessoas idosas, o 
mecanismo que controla a 

sede é deprimido e elas têm 
aquela falsa sensação de sa-
ciedade, com menos vontade 
de beber água, fazendo com 
que o rim trabalhe mais e 
causando alteração em suas 
funções”, afirmou Vecchi.

O geriatra explica que é 
possível adotar estratégias 
para incentivar o consumo 
de água adequada:

1.      Oferecer alimentos 
ricos em água: Incluir frutas 
e vegetais suculentos, como 
melancia, pera, tomate e ce-
noura na dieta dos idosos, 
pois eles ajudam a aumentar 
a ingestão de líquidos de for-
ma natural.

2.      Preparar águas aro-
matizadas: adicionar rodelas 
de frutas cítricas como laran-
ja e limão, ou ervas frescas 
como hortelã à água pode 
torná-la mais atraente e esti-
mular o consumo.

3.      Variar os tipos de be-

bidas: além de água, oferecer 
sucos de frutas, chás, sopas e 
até mesmo leite, que podem 
ajudar a diversificar as op-
ções.

4.      Monitorar a inges-
tão: é importante que os 
cuidadores acompanhem de 
perto a quantidade de líqui-
dos consumida pelos idosos, 
especialmente em dias mais 
quentes, e registrem a inges-
tão diária.

5.      Atenção a idosos aca-
mados ou dependentes: nes-
ses casos, a equipe de Enfer-
magem deve ficar atenta aos 
sinais de desidratação, como 
mucosas secas, e administrar 
os líquidos de forma ativa, se 
necessário.

Ele finaliza alertando que 
é importante manter a inges-
ta de água regular, mantendo 
nível de hidratação adequa-
do, conforme as recomenda-
ções médicas.

Foto: Divulgação/PM

O episódio desta terça-feira 
(08) do NoroCast, podcast do 
Jornal Noroeste, traz como 
convidados Dr. Luiz Antonio 
Bernardo, presidente da Asso-
ciação Ninho da Águia (ANA), 
e Érika Regiani, coordenadora 
pedagógica da instituição. A 
entrevista aborda o trabalho 

Entrevista com representantes da Associação Ninho 
da Águia é destaque no NoroCast desta terça (08)

desenvolvido pela associação, 
que, desde sua fundação em 
2008, em Nova Esperança, tem 
como objetivo apoiar crianças 
e adolescentes de 6 a 16 anos, 
especialmente aqueles em si-
tuação de vulnerabilidade so-
cial.

A Associação Ninho da 

Águia é uma organização sem 
fins lucrativos que já impactou 
mais de 3 mil jovens por meio 
de projetos e oficinas culturais, 
esportivas e educacionais, ofe-
recendo um ambiente seguro 
no contraturno escolar. A ANA 
tem se destacado por seu com-
promisso com valores como 

ética, respeito e compromisso 
social, além de estar alinhada 
aos Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável da ONU.

Durante a conversa no 
NoroCast, foram discutidos 
os desafios enfrentados pela 
ONG, a importância da parti-
cipação familiar no processo 

No episódio desta terça-feira (08) do NoroCast, representantes da Associação Ninho da Águia 
falam sobre o impacto transformador da entidade em Nova Esperança

de desenvolvimento das crian-
ças e adolescentes atendidos e 
as parcerias que possibilitam a 
continuidade dos projetos. A 
sustentabilidade financeira da 
organização e o impacto das 
ações promovidas pela ANA 
na vida dos jovens e suas fa-
mílias também foram temas 

abordados.
O episódio completo do 

NoroCast com a entrevista dos 
representantes da Associação 
Ninho da Águia vai ao ar na 
noite desta terça-feira e estará 
disponível no canal do Jornal 
Noroeste no Youtube (youtu-
be.com/@jornalnoroeste3178). 

Foto: jornalnoroeste.com
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O Itaipu Parquetec recebeu, entre os dias 
01 e 04 de outubro, representantes de diversos 
países e instituições que estiveram em Foz do 
Iguaçu para as reuniões do G20 e CEM/MI, 
evento global que reúne líderes para discutir 
o futuro da transição energética. Durante as 
agendas, os visitantes puderam conhecer as 
inovações tecnológicas desenvolvidas no Itaipu 
Parquetec que estão contribuindo para a pro-
moção de energias limpas e sustentáveis.   

Entre os projetos visitados estiveram a 
Planta de Produção de Hidrogênio Verde, re-
ferência no tema de hidrogênio sustentável e a 
Unidade de Produção de Hidrocarbonetos Re-
nováveis, com foco na geração de combustível 
sustentável para aviação, no CIBiogás. Além da 
apresentação de projetos dos Centros de Ges-
tão Energética, Inteligência Territorial, Tecno-
logias Aplicadas e Segurança Cibernética como 
objetivo promover o intercâmbio de conheci-
mento e a colaboração na busca por soluções 
inovadoras para enfrentar os desafios da tran-
sição energética. 

A ministra de Segurança Energética do Rei-
no Unido, Kerry McCarthy, avaliou a visita ao 
Itaipu Parquetec como fascinante e destacou as 
oportunidades de trabalho em conjunto entre 
o Brasil e o Reino Unido. “O que me impres-
sionou foi como a inovação, a investigação e 
o desenvolvimento estão acontecendo. Estar 
na barragem, mostra em termos de segurança 
energética o que o país já fez, em parte uma 
mistura de dizer como o Brasil lidera o cami-
nho em termos de uma hidrelétrica tão grande. 
Espero discutir como podemos ter uma cola-
boração muito maior em todos os países para 
essa mudança para a energia limpa e reduzir as 
emissões de carbono”, pontuou.  

Transição energética justa
O Itaipu Parquetec também teve a oportu-

nidade de receber e dialogar sobre inovações e 
iniciativas com a Petrobras em busca de solu-
ções mais sustentáveis, alinhadas às diretrizes 
globais discutidas no G20. Durante a visita, a 
presidente da Petrobrás, Magda Chambriard, 
destacou os esforços do Itaipu Paquetec na di-
reção dos combustíveis renováveis. “Visualiza-
mos uma parceria muito proveitosa e possível 
entre a Itaipu Binacional, o Itaipu Parquetec e 
a Petrobrás, porque temos os mesmos objeti-
vos. Aspiramos uma transição energética justa, 
trazendo melhoria da qualidade de vida para a 
sociedade brasileira”, afirmou. Também partici-
param o Presidente ONS, Márcio Rea; o diretor 
da ENBPar, Wander Azevedo e o diretor finan-
ceiro executivo da Itaipu Binacional, André Pe-

Participantes do G20 visitam Itaipu Parquetec 
e exploram projetos para transição energética
Comitivas formadas por líderes globais e nacionais conheceram, entre 

os dias 1° e 04 de outubro, iniciativas do Parque Tecnológico para a área

pitone.   
Um encontro com a Diretoria Administra-

tiva Financeira da Eletronuclear para a apre-
sentação de três projetos do Itaipu Parquetec 
também fez parte da agenda de visitas da se-
mana. “Estamos em desenvolvimento com o 
Parque Tecnológico uma série de projetos de 
inovação com o objetivo bastante estratégi-
co, supervisando principalmente a geração de 
energia, com maior qualidade, sustentabilida-
de e economicidade, que são fatores essenciais 
para o processo”, disse o diretor de gestão admi-
nistrativa da Eletronuclear, Sidnei Bispo.  

Outra visita ao Itaipu Parquetec foi a do 
LEDS LAC, rede de organizações e indivíduos 
que trabalham na promoção, concepção e im-
plementação de LEDS na América Latina e o 
Caribe. A comitiva foi formada por represen-
tantes da Colômbia, Guatemala, Argentina, 
El Salvador, Uruguai e Jamaica. A Associação 
Brasileira para o Desenvolvimento de Ativida-
des Nucleares (ABDAN), formada por usinas, 
produção de urânio, indústria e medicina nu-
clear, também conheceu a atuação do Parque 
Tecnológico.  

Futuro energético eficiente
De acordo com o diretor superintendente 

do Itaipu Parquetec, Professor Irineu Colombo, 
as visitas durante um evento de grande rele-
vância como o G20 e CEM/MI, reforça o papel 
estratégico que a instituição desempenha na 
transição energética mundial. “As perspectivas 
e desafios trazidos pelas comitivas possibilita-
ram um intercâmbio de conhecimento funda-
mental para o avanço de soluções sustentáveis. 
O reconhecimento dos nossos projetos, evi-
denciam o nosso posicionamento como o Par-
que mais completo em soluções sustentáveis 
para tecnologias do futuro e transição energé-
tica, contribuindo diretamente para um futuro 
energético mais justo e eficiente”, afirmou.

Foto: Kiko Sierich/Itaipu Parquetec

Presidente da Petrobrás, Magda Chambriard, 
em conhecendo a Unidade de Produção de 
Hidrocarbonetos Renováveis no CIBiogás
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Apuração Eleições 2024

Prefeito:
PSD – 55
Duda
100% - 2.406 votos

Vereadores:
PL – 22222
Braulio
Votos computados: 306

MDB- 15666
Nivaldo Martins
Votos computados: 301

PSD – 55222
Kal
Votos computados: 294

PSD – 55123
Zezinho da Pirapó
Votos computados: 271

PSD – 55888
Carreira
Votos computados: 263

PSD – 55555
Eduardo Borges
Votos computados: 257

PSD – 55789
Angela Bosso
Votos computados: 179

PSD – 55111
Brena
Votos computados: 176

PL- 221 23
Daniel Taruga
Votos computados: 167

Atalaia Floraí

Prefeita:
PSD – 55
Edna Contin
2.709 votos - 100,00%

Vereadores:
PP – 11222
Michel
Votos computados: 325

PP— 11000
Matheus do Bilac
Votos computados: 316

PSD – 55444
Aurelio Valencio
Votos computados: 315

PP—11011
Anderson Burdoguinho da Saúde
Votos computados: 263

PSD - 55111
Edson Ratti
Votos computados: 229

PSD – 55000
Michele da Saude
Votos computados: 197

MDB-15123
Carol Enfermeira
Votos computados: 195

PP— 11321
Professora Ângela Barraca
Votos computados: 171

PP—11511
Alessandra Farias Lê da Saúde
Votos computados: 149

Nova 
Esperança

Prefeito:
PL - 22
Eduardo Pasquini
9.060 votos - 61,59%

Vereadores:
PL – 22222
Brayan Pasquini
Votos computados: 1237

AGIR – 36123
Ellingthon Romanhole
Votos computados: 649

PP - 11111
Issamu Kobayashi
Votos computados: 566

MDB – 15789
Borejo
Votos computados: 465

AGIR – 36100
Baiano do Barão
Votos computados: 405

PSD – 55022
Eurides
Votos computados: 376

PSD – 55190
Sargento Ivanildo
Votos computados: 370

PP— 11651
Galani
Votos computados: 363

PL- 22150
Garcia
Votos computados: 363

Presidente 
Castelo Branco

Prefeito:
PP – 11
João Martinati
2.532 votos - 80,64%

Vereadores:
PP— 11777
Jovi Faccin
Votos computados: 271

PP— 11123
Bentinho da água
Votos computados: 265

PT – 13245
Rogerio Delinho
Votos computados: 253

PP – 11111
Crispin
Votos computados: 200

PT – 13456
Carlinhos
Votos computados: 148

PL – 22580
Wilians
Votos computados: 146

UNIÃO – 44381
Genivaldo
Votos computados: 137

PSD – 55222
Junior Feijão
Votos computados: 133

PSD – 55122
Nilsinho da lenha
Votos computados: 133

Uniflor

Prefeito:
UNIÃO – 44
Maicão
1.174 votos - 58,55%

Vereadores:
DC – 27777
Alexandre Risso
Votos computados: 170

UNIAO – 44222
Matheus Paixão
Votos computados: 165

PSD – 53055
Dinho
Votos computados: 159

UNIAO – 44123
Ito Rizzo
Votos computados: 158

UNIÃO – 44444
Carlinhos Ferreirinha
Votos computados: 126

DC – 27012
Marcos Bonfim
Votos computados: 115

PSD – 55000
Edson Cocão
Votos computados: 113

PSD – 55222
Romualdo
Votos computados: 75

PODE – 20020
Lorena Carneiro
Votos computados: 70

Santa Fé

Prefeito:
PP – 11
Edson Palotta
4.791 votos - 64,83%

Vereadores:
PP— 11000
Thiago da bicicletaria
Votos computados: 593

PODE – 20610
rosinha Cancão
Votos computados: 376

PL – 22580
Prof Célia Marchini
Votos computados: 308

PL- 22222
João Mauro Simarde
Votos computados: 269

PP— 11777
Viviane Palotta
Votos computados: 250

NOVO – 30030
Alexandre Minanti Urso
Votos computados: 243

MDB- 15635
Chris Gabella
Votos computados: 229

PODE – 20222
Rodrigo Pantaleão
Votos computados: 217

NOVO – 30800
Nurra
Votos computados: 211

Alto 
Paraná

Prefeito:
UNIÃO – 44
Palito
3.691 votos - 45,30%

Vereadores:
UNIÃO – 44000
Zé Nilton
Votos computados: 647

UNIÃO – 44444
Rogerio Weise
Votos computados: 452

PP — 11000
Prof Izabel Pirani
Votos computados: 390

PSB – 40400
Cida
Votos computados: 382

PSB – 40123
Messias Magalhães
Votos computados: 343

UNIAO – 44633
Fabio Avanço
Votos computados: 310

UNIÃO – 44123
Antônio Bueno
Votos computados: 305

UNIAO – 44456
Carol Warmling
Votos computados: 303

PSD – 55555
Anderson Testinha
Votos computados: 216

Paranacity

Prefeito:
PL – 22
Rolao
2.686 votos - 45,71%

Vereadores:
PSB – 40500
Marcos Soler
Votos computados: 494

UNIÃO – 44456
Charles Bartelli
Votos computados: 319

PL – 22222
Felipe Jr Tratores
Votos computados: 296

PSB – 40222
Leandro Juvenasso Topete
Votos computados: 283

PP— 11500
Dra. Franciely
Votos computados: 235

MDB – 15200
João da Tonha
Votos computados: 232

PSB – 40111
Cobra
Votos computados: 204

AVANTE – 70000
Dra. Talita
Votos computados: 174

PP— 11007
Junior Carlete
Votos computados: 140

A propaganda eleitoral 
para o segundo turno das 
eleições municipais foi auto-
rizada a partir das 17h desta 
segunda-feira (7). Os eleito-
res de 52 municípios vão vol-
tar às urnas no dia 27 deste 
mês para eleger candidatos 
à prefeitura dos municípios. 
Não há disputa de segundo 
turno para vereadores.  

Com o encerramento do 
prazo de 24 horas após a vo-
tação do primeiro turno, as 
campanhas podem voltar a 
realizar comícios, caminha-
das, carreatas, passeatas e 
distribuição de material de 
campanha. A propaganda 
eleitoral pode ser feita até 26 
de outubro, véspera do se-

Propaganda eleitoral para 2º turno 
foi retomada nesta segunda

Horário eleitoral no rádio e na TV 
volta a ser transmitido no dia 11

gundo turno.
A propaganda eleitoral na 

internet e nos jornais tam-
bém estão permitidas a partir 
de hoje e devem circular até 
25 deste mês.

O horário eleitoral gra-
tuito no rádio e na TV volta 
a ser transmitido no dia 11 e 
vai até dia 25.

O segundo turno da dis-
puta será realizado em mu-
nicípios com mais de 200 mil 
eleitores, nos quais nenhum 
dos candidatos à prefeitura 
tenha atingido mais da meta-
de dos votos válidos, excluí-
dos os brancos e nulos, no 
primeiro turno.

Agência Brasil

Foto: Arquivo Agência Brasil
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No último domingo, 06 
de outubro, o Jornal No-
roeste realizou uma cober-
tura histórica das Eleições 
Municipais, com transmis-
são ao vivo da apuração dos 
votos. O programa, apoiado 
pela Agro Luna, foi coman-
dado pelos diretores do Jor-
nal, Alex Fernandes Fran-
ça e José Antonio Costa, e 
contou com a participação 
especial de figuras políti-
cas regionais, como os ex-
-prefeitos de Atalaia e Flo-
raí, Fábio Vilhena e Fausto 
Herradon, além de Tuna 

ELEIÇÕES MUNICIPAIS

Transmissão do JN bate recorde de audiência em 
apuração ao vivo com presença dos eleitos Eduardo 

Pasquini e Carlos Roberto e do prefeito Moacir Olivatti

No estúdio do Jornal Noroeste: O prefeito eleito Eduardo Pasquini, o vice Carlos Roberto e o 
atual prefeito Moacir Olivatti, celebrando a vitória e discutindo os próximos passos para Nova 

Esperança após a apuração das Eleições Municipais. Na foto com a equipe de transmissão

Basso, ex-secretário muni-
cipal de Saúde e Viação e 
Obras, e ex-chefe da Cire-
tran de Nova Esperança. A 
transmissão foi um marco 
para a comunicação regio-
nal, atraindo cerca de 5 mil 
espectadores e consolidan-
do o Jornal Noroeste como 
referência em informação 
política de qualidade e em 
tempo real.

Além de marcar uma 
nova fase na cobertura jor-
nalística local, com o apoio 
da plataforma digital do 
podcast Norocast, o pro-

grama também ofereceu 
análises precisas e comen-
tários detalhados sobre o 
cenário político da região, 
conquistando a confiança 
do público pela precisão 
dos resultados divulgados. 
O sucesso da transmissão 
reafirma a relevância do 
Jornal Noroeste, que, desde 
sua fundação, tem evoluído 
para acompanhar as novas 
demandas do público por 
conteúdo multiplataforma.

O ápice da transmissão 
ocorreu com a presença do 
prefeito eleito de Nova Es-

O prefeito eleito Eduardo Pasquini, o vice Carlos Roberto, o atual prefeito Moacir Olivatti, e 
a equipe de transmissão, composta por Alex Fernandes França, José Antonio Costa,  Fábio 

Vilhena, Fausto Herradon e Tuna Basso, celebram o sucesso da apuração ao vivo das Eleições 
Municipais, que bateu recorde de audiência

perança, Eduardo Pasquini 
(PL), que esteve no estúdio 
acompanhado do vice, Car-
los Roberto da Silva (União 
Brasil), e do atual prefeito 
Moacir Olivatti, que se des-
pede do cargo ao fim de seu 
segundo mandato consecu-
tivo. Juntos, eles celebraram 
a vitória, com Pasquini e 
Carlos expressando profun-
da gratidão aos eleitores e 
destacando a responsabili-
dade de manter o legado de 
uma gestão bem-sucedida. 
Com 9.060 votos, repre-

sentando 61,59% dos votos 
válidos, a chapa vitoriosa se 
comprometeu a enfrentar os 
desafios com determinação.

Em um tom de despedi-
da, Olivatti fez questão de 
reconhecer os feitos de sua 
gestão e desejar sucesso aos 
novos gestores, enfatizan-
do a continuidade de uma 
"forma de governar que deu 
certo". Eduardo Pasquini, 
por sua vez, destacou os 
desafios à frente e sua mo-
tivação para conduzir Nova 
Esperança pelos próximos 

quatro anos, enquanto Car-
los Roberto, que coinciden-
temente celebrava seu ani-
versário, também agradeceu 
o apoio dos eleitores.

A transmissão ao vivo, 
que reuniu lideranças po-
líticas e contou com a in-
teração em tempo real do 
público, foi um marco para 
a comunicação regional, co-
locando o Jornal Noroeste 
em um patamar ainda mais 
elevado na cobertura dos 
principais acontecimentos 
de Nova Esperança e região.

Fotos: Saulo Perez Fernandes França


